

ARCO

SEMANARIO DE DEPORTES

AÑO II.— NUM., 26.—CIUDAD REAL, 25 FEBRERO, 1953.—OALATRAVA, 10.—TELFONO 98.—UNA PESETA.

Premios a la deportividad

Para el campeonato regional manchego, el Gobernador Civil dará una Copa al primer clasificado y un premio en metálico al equipo que mejor conducta deportiva observe.

Asimismo, la Diputación provincial ha creado un banderín y un premio en metálico a la deportividad, para aquél equipo provincial, de dicha categoría inferior, que mejor comportamiento tenga.

El Calvo Sotelo barrió al líder del IV Grupo: C. D. Badajoz



A la izquierda, capitanes y equipo arbitral del Sur solicitado por los pacenses. A la derecha, los graderos hervían de público. (Fotos Ferrer). (Información en novena página de la victoria puertollanera).

El Valdepeñas obtuvo un valioso punto en Vallecas



A la izquierda, preliminares del encuentro.—A la derecha, Kovira bloca un balón con seguridad. (Fotos Miguel).

Ciudad Real, campeón de balonmano

Equipos de Ciudad Real (a la izquierda) y de Avila (a la derecha), campeón y subcampeón, respectivamente, del Campeonato de Sector de balón-mano del Frente de Juventudes. Ciudad Real ganó a Avila en el último encuentro por 14-4 en un brillante partido.

(Información en página cuarta)



Pudiera ser que los próximos Juegos Olímpicos se celebrasen en Norteamérica

SON VARIOS LOS PROBLEMAS QUE SURGEN EN AUSTRALIA

SIDNEY.—La cuestión del lugar de celebración de los Juegos Olímpicos de 1956 y de que pueden ser "desviados" de Melbourne a otra ciudad, posiblemente los Estados Unidos, ha salido nuevamente a relucir, en tanto que el Comité organizador olímpico australiano se enfrentaba a otros problemas

El Estadio de Melbourne, Cricket Grounds, ha sido adquirido como terreno principal para los Juegos, pero aumenta el temor de que la ciudad no disponga de facilidades para los demás deportes importantes.

Muchos australianos creen que el Comité Olímpico Internacional, que se reunirá en el futuro en la Ciudad de México, solicitará algunos planes de los australianos, para la organización de los Juegos, y algunos funcionarios de esta ciudad creen que el Comité Organizador puede que tenga dificultades en dar las contestaciones apetecidas.

Bergen Philips, miembro del Comité Organizador Australiano, admite que los problemas a que se enfrenta su grupo son muchos e importantes.

"Se debe disponer de las mejores facilidades disponibles para cada deporte", dijo. "Hasta ahora, sólo hemos oído hablar del Estadio principal para las pruebas de Atletismo. No se ha dicho nada acerca de otros muchos deportes, como el remo, por ejemplo".

Se sabe, que por lo menos, dos ciudades norteamericanas —Detroit y los Angeles— tienen deseos de organizar los Juegos de 1956, y muchos aficionados australianos temen que el Comité Olímpico Internacional pueda desviar el lugar a los Estados Unidos en su próxima reunión, si Melbourne no muestra más progresos en sus proyectos.

Entre los problemas con que se enfrenta ahora el Comité Organizador, están éstos:

1) Alojamiento: El Comité espera construir una Villa Olímpica, comparable a la de Helsinki, para los Juegos de 1956. Pero todavía no se ha llegado a una decisión por parte de las autoridades de Melbourne.

2) Piscina: Los funcionarios australianos han asignado 300 000 libras para la piscina. Sin embargo, los residentes en la zona de la piscina proyectada, han objetado basándose en que sería una perturbación a su propiedad.

3) Hoteles: Ningún hotel importante ha sido construido en Melbourne, desde antes de la segunda guerra mundial y esto, también se espera sea una causa que desanime a los aficionados internacionales en su desplazamiento a ésta para presenciar los Juegos Olímpicos.

Goleadores de la provincia

MANCHEGO

Con 14 tantos: Las Heras.
 Con 5: Pueyo.
 Con 4: Bolta, Carbonell y Rodríguez.
 Con 2: Nino, Sebas y Jaro.
 Con 1: Valch, Adolfo y Eulalio.
 Goles del equipo: 40.

CALVO SOTELO

Con 12: Vilaseca.
 Con 11: Fraga.
 Con 10: Brigido.
 Con 7: Castillo.

Con 4: Benito y Coto.
 Con 3: Gallego.
 Con 2: Antofito.
 Con 1: Pla Mora y Pepillo.
 Goles del equipo: 54.

VALDEPENAS

Con 12: Jovito.
 Con 6: Carlos.
 Con 5: Hernández.
 Con 2: Garrido y Nicolás.
 Con 1: Arrieta.
 Goles del equipo: 28.



Particpe en los premios que MARCONI le ofrece. Para ello oiga su Emisión de Cabalgata Fin de Semana los sábados a las 12 de la noche

Distribuidor: NAVARRETE Ciudad Real

AGENCIAS OFICIALES MARCONI:

- PUERTOLLANO: PEDRO BALSERAS, Amargura, 1.
- VALDEPENAS: ROSARIO RICO, P. Mendoza, 19.
- MALAGON: RADIO TAPIADOR, Benavente, 3.
- DAIMIEL: MUÑOZ DE MORALES, Calvo Sotelo, 12.
- SANTA CRUZ DE MUDELA: COMERCIAL LATORRE.
- CALZADA DE CALATRAVA: COMERCIAL IMEDIO.
- ALMAGRO: FRANCISCO CARRION, José Antonio, 10.
- PORZUNA: PABLO SANCHEZ CAMUÑAS, José Antonio, 60.
- ARGAMASILLA CVA.: EUSEBIO PASAMONTES, Carros, 25.
- ALMADEN: LAUDELINO CASTELLANOS, S Grande, 80.
- FERNANCABALLERO: TEODORO DORADO, Cervantes, 5.
- TORRALBA CVA.: AMALIO SANCHEZ DE LA NIETA.
- FUENTE EL FRESNO: GREGORIO SANCHEZ VILLASENOR.

José Navarro Carrillo
ALMACEN DE COLONIALES
 CRUZ, 4 - TELEFONO 74 - CIUDAD REAL

«La delantera bilbaína resolverá muchas eliminatorias de Copa en San Mamés»

Barrenechea dice: «¡Atención al Atlético en la Copa!»

Manu Barrenechea, el vizcaíno que está actuando con gran rendimiento en el Real Santander, de defensa central, ha dicho refiriéndose a su actual equipo y a los otros dos vizcaínos que están con él, así como a otros particulares personales:

—Con relación el principio de temporada, hoy veo al Santander muy distinto. Ha llegado a alcanzar una compensación perfecta, una mayor homogeneidad y su preparación física es admirable. En Ochoa hemos encontrado un formidable entrenador. No creo exagerar si digo que es la revelación del año como tal entrenador.



—¿Nando...?

—A Nando se le ha conferido la categoría de capitán del equipo, devolviéndole las antiguas atribuciones de los capitanes. Su misión no se limita solamente a ver cómo los árbitros lanzan la moneda al aire. Entre Nando, capitán y Ochoa, entrenador, hay una absoluta coordinación de ideales al fin último de dirigir el equipo.

—¿Beneficiosa?

—A los resultados me remito.

—¿Continúa considerándose como un jugador específicamente vasco?

—De los pies a la cabeza, y encantado además.

—¿Por qué te dejó el Atlético?

—Eso es largo de contar. Yo pertencí al Atlético desde la temporada 1946 hasta ahora; pero con autorización del Atlético suspendí mi actuación como jugador por dos años, el tiempo que necesitaba para terminar mi carrera de piloto de la Marina mercante. Dos años sin darle al balón. El año pasado volví a las filas atléticas y jugué en varios puestos, desde medio volante a defensa lateral. No entré en juego.

—¿Y ahora?

—Me hallo como en mis mejores tiempos, por no decir que más en forma aún.

También se ha referido a la cantera vasca de futbolistas al preguntarle si creía en su agotamiento:

—¿Agotada? De ningún modo. Ni está agotada, ni creo que se vislumbre su agotamiento por ahora.

—¿Cómo, entonces, el relevo de las grandes figuras atléticas se hace tan lentamente?

—En primer lugar, las grandes figuras del Atlético no necesitan, por ahora, ser relevadas. Continúan siendo grandes figuras; pero cuando el relevo sea apremiante, ya se verá cómo surgen nuevos fenómenos. En toda Vizcaya se juega mucho al fútbol; los equipos que semanalmente dan al balón son incontables, y el Atlético lleva un perfecto control de todos los que destacan. Maguregui, Mar-

caida, Arteche, son claros ejemplos de esto que digo.

—¿Hará algo el Atlético en la Liga?

—Está muy avanzada y no es posible que haga nada, como no sea colocarse en buen lugar; pero ¡atención al Atlético en la Copa! Ahí sí llegará lejos. Su delantera resolverá muchas eliminatorias en San Mamés. Hoy mismo se le ve la facilidad que tiene para golear en San Mamés. Esto, que en la Liga no tiene más que un valor relativo, en la Copa, es fundamental y con un valor absoluto.

La importación de entrenadores extranjeros

La mayoría son causa de discordia en los Clubs

En relación con la importación de entrenadores extranjeros puesta sobre el tapete en estos días por la Federación Española de Fútbol para, al mismo tiempo que se restringe, se reglamenta con vistas a adquirir una garantía de los posibles preparadores de fuera, recogemos parte de un comentario publicado por José Carrasco en "Disco", de Valladolid, en el que se pone de manifiesto un caso actual.

Tras de recordar el menguado fruto que han dado muchos de los entrenadores extranjeros contratados, dice:

"Párrafo aparte merece la cuestión Herrera, ligada al Valladolid y por derivación a Barrios e Iraragorri. Se recuerda la campaña realizada por el ex jugador de Zorrilla, Barrios, que sin un bache, de forma firme y segura, sin estancamientos, llevó al once castellano de Tercera División a Primera. Y para colmo a una final de Copa, en que hubo de jugarse prórroga para que el "campeónísimo" Atlético de Bilbao añadiera otro título más a los muchos alcanzados. ¿PUEDE MEJORARLO ESTO HERRERA? Sin embargo, se le entregó el equipo al argentino-galo, al lograrse el ascenso, como premio a Barrios por el acierto tenido.

No sería esto solamente un error y grande, si lo uno estuviera compensado con la cuestión económica. Pero es sabido que los extranjeros vienen a cobrar bien. Mientras Barrios percibía seis mil duros por prima de fichaje, Herrera se llevó del Valladolid 150.000 pesetas.

Caso parecido con el del Málaga. Mien tras Andonegui trabajaba a base de 60.000 pesetas anuales, Herrera ve aumentado su capital con un contrato leonino, que puede alcanzar la cifra de 525.000 pesetas, aparte sueldos de 8.000 pesetas mensuales, más primas y dietas dobles, si el equipo se mantiene este año en Primera y él continúa la próxima temporada.

Que entre prima de fichaje, sueldos, primas dobles y dietas dobles supone un desembolso de 700.000 pesetas por cator-

Humor deportivo

"BLANCO"

por OCIO



—¿Quiere usted decirme en qué se parece esto a una perdiz...?

ce meses de trabajo. Y este es el señor que se pretendía llevar al Valladolid, para desplazar a Iraragorri, aunque se quiera desmentir, cuando el equipo marchaba hacia arriba y había conseguido 3 puntos —uno en Atocha y dos en casa frente al Celta— básicos para elevar la moral de los jugadores y de la afición. ¿Qué puede enseñar el señor Herrera que no sepa Iraragorri, nuestro famoso "chato", internacional, maestro con el balón en los pies y ensalzado en el país del propio Herrera?

Afortunadamente, porque las cosas se pusieron en contra de los deseos de quien estaba interesado en ello, no está Herrera en el Valladolid. Con lo que el Club castellano no se ha encadenado a los snobistas del producto extranjero como cualquier rico del momento.

Y que recuerden los que tienen la obligación de velar por la buena cordialidad en el seno de sus respectivos Clubs, los cismas y choques que produjeron siempre la presencia de estos preparadores extranjeros. Con Fernández y Daucik, el Barcelona ha visto, la mayoría de las veces, la desunión existente entre los jugadores. Herrera, en el Atlético, hizo lo propio, como Scarone en el Madrid. Son elementos de discordia, más que profesores con aspiraciones a catedráticos.

Anteriormente, Carrasco, comenta:

"Hemos señalado el cuarteto Herrera-Fernández-Daucik-Scopelli como triunfadores, porque sus equipos no pasaron los apuros que otros dirigidos por extranjeros y a la vez porque los tres primeros alcanzaron títulos con sus respectivos equipos. Contaban con buenos miembros y los cestos habían de salir por fuerza de buena calidad. ¿Verdad que en un Huesca, en un Burgos, o cualquier otro equipo mediano nada tendrían que hacer? Contaban los Herrera, Daucik y Fernández, con jugadores de verdadera calidad, internacionales casi todos ellos, que por fuerza habían de influir en la dirección del equipo".

Nos parece todo muy atinado, y de gran realismo.

Manuel Paradadas, nuevo valor del futbol manzanareño

«El Castilla dará mucho que hacer»

Para el inminente torneo regional, Manzanares —de tan amplia historia futbolística— va a presentar dos equipos, totalmente distintos entre sí. Incluso con Directiva independiente una de la otra. Y con ello, se demuestra una vez más que la cantera manzanareña —como lo atestigua que sus eras y espacios abiertos, no se ven en reposo pisoteados por verdaderas bandadas de aspirantes a "fenómenos"— no es cosa de quimera ni de ensueño.

En el novel Castilla. Club donde van a tener entrada la inmensa mayoría de los jóvenes que sin pelo de barba han ido acusando detalles para concederles cierto crédito, surgirán diversos nuevos valores. Uno de ellos es Andrés Parada Fernández, un chicharrón alto y fornido, que nadie diría tiene 18 años. De presencia atlética y corpulento



tiene, si la suerte le acompaña, un buen porvenir.

—¿Cuándo empezarte a jugar?, le preguntamos para ARCO.

—En el '46, en un equipo llamado Hércules Manchego.

—¿Jugaba algún elemento de los de ahora, de la nueva hornada?

—Cipri. Actuaba de defensa y yo de medio derecha.

—¿Después...?

—En el Frente de Juventudes. Y con él fui sub-campeón de la provincia, título que alcanzamos en Viso del Marqués, frente al bando local.

—¿Algún equipo más?

—La temporada 50-51 la jugué en el equipo de Educación y Descanso que intervinó en el torneo provincial.

—Esos años, ¿en qué puestos los jugaste?

—De medio y de defensa.

—¿Cuál crees te va mejor?

—El de medio.

—¿Por qué?

—Se adapta mejor a mis condiciones físicas.

—¿Qué opinas del Castilla?

—Que será un "once" que dará mucho que hacer.

—¿En qué lugar crees se clasificará?

—Entre los cinco primeros.

—¿No estimas que hay demasiados "errios" en él?

—Pero serán incluidos algunos "consagrados", que serán los que nos den ánimos y consejos, ya que casi todos los del equipo somos poco menos que novatos.

—¿Qué veteranos jugarán en el Castilla?

—El defensa derecho Cañón, el central, García, y el volante Redondo.

—¿Elemento, de los jóvenes, con mejor porvenir?

—Cipri y Estrada II.

—¿Qué equipo estimas será campeón?

—Hay dos o tres con idénticas posibilidades.

—Dímelos.

—Manzanares, Ferrocarril y Castellana de Tomelloso. Por este orden.

—¿Crees que el futbol ha vuelto a renacer en Manzanares?

—Me parece que sí. Lo que hay que hacer es cuidar la cantera local. Observar a tantos chicos como hay, porque es el único camino no equivocado.

—¿Qué jugador te ha gustado más de los de aquí?

—Sin discusión ninguna, Salvador Pacheco, que llegó a ser una gran figura. Y por lo que yo he oído hablar, el delantero centro malogrado, Rino.

—¿A qué aspiras en el Castilla?

—A ser titular y ganarme el sitio por méritos propios.

—¿En qué puesto quisieras triunfar?

—De medio derecho como antes dije. Y que no me cambien de él.

—¿Alguna cosa más?

—Que nos ayude la afición de Manzanares, y que nos aliente con sus aplausos, teniendo en cuenta que estamos empezando a jugar dada nuestra edad.

Y nada más nos dice Parada. De la baraja de muchachos jóvenes, Parada puede llegar a ser un buen jugador. Porque facultades y afición le sobran.

JOLOPCA

Nuestro concurso

ELIAS ZAMORA, DE PUERTOLLANO, GANA EL PREMIO DE ESTA SEMANA

Muchos boletines y pocas dianas. El partido Rayo-Valdepeñas, por haber sido jugado el sábado, no contó para el concurso.

Ganó el premio semanal, que le giraremos, como de costumbre, Elías Zamora, de Puertollano, que vive en calle Córdoba, 18. Obtuvo 8 puntos, al acertar exactamente el partido Extremadura-Toldeo y dar el resultado más aproximado de Puertollano, de 4-1.

Le siguen en méritos, sin derecho a premio: Romualdo Rivero, de Ciudad Real y Rafael Viciconti, Eugenio Viores Sánchez, Eulogio Izquierdo y Doroteo Cabello de Puertollano, con siete puntos.

¡Esto está emocionante! ¡Sigue sin dilucidarse nada para el premio final, pues no ha habido ningún concursante que haya ganado el premio semanal dos veces o más!

Advertimos que los cupones se pueden mandar en sobre abierto con sello de cinco céntimos y que se gana tiempo mandándolos directamente a ARCO en lugar de a Almacenes "Los Portales".

LOS CAMPEONES DE BALONMANO

HABLA MANUEL ARRIETA

Había despertado gran interés la final de balónmano que habían de disputar los equipos del F. de J. de Ciudad Real y el de Avila y el triunfo, justo y merecido, fué para nuestros muchachos, que die-



ron cuenta de dos grandes conjuntos. Una de las figuras, porque a nuestro caso entender, todos los fueron, es la que presentamos a continuación:

—¿Tu nombre?

Manuel Arrieta Cornejo.

—¿Centuria?

—"Carlos Erafía". Estudio en los Marianistas, séptimo de bachillerato.

—¿Qué deportes practicas?

—Muchos: baloncesto, balónmano, balónvolea y atletismo.

—Lo que se dice un deportista completo. ¿Por qué deporte te declaras?

Prefiero el baloncesto.

—¿Justas las victorias?

—Indudablemente. Hemos sido superiores en todo momento a los equipos de Madrid y Avila.

—¿Qué haréis en Barcelona?

—Allí irán muy buenos equipos, pero creo que haremos un papel destacado.

Que se cumplan tus deseos que son los de todos. Y dejamos a este muchacho, magnífica estampa de atleta, no sin alabar antes la magnífica labor formativa que desarrolla el Frente de Juventudes.

PARTIDOS PARA EL 1. DE MARZO

MANCHEGO — RAYO —

VALDEPEÑAS — C. SOTELO —

BADAJOS — EXTREMADURA —

NOMBRE _____

DIRECCION _____

POBLACION _____

Almacenes "LOS PORTALES"
ALGODONES — SEDAS — PAÑERIA
GENEROS DE PUNTO — LANAS
PLAZA DEL GENERALISIMO
CIUDAD REAL

En Inglaterra es muy difícil ganar dos años seguidos la Copa

O la Liga y la Copa en el mismo año

LONDRES.—(Servicio especial para ARCO).

Uno de los factores que influyen en la popularidad del campeonato de Copa inglés es que cualquier equipo puede participar en él, lo que, naturalmente, contribuye a que la lucha por conseguir el galardón sea enconada. Solamente en el siglo pasado se dió el caso de que un equipo ganara este campeonato dos años consecutivos. Fué el Blackburn Rovers, que, en 1890 y 1891, logró su tercero y cuarto triunfo en la final de la Copa. Pero estos triunfos los consiguió en una época en que el fútbol inglés se hallaba en el comienzo de su desarrollo, cuando aún no se había formado el campeonato de Liga.

Aunque entonces existían tan buenos equipos como el Aston Villa, el Rovers, el Sunderland, el Preston North End, etc., la competencia era demasiado limitada para que este deporte tuviera la dureza y el interés de que hoy disfruta. Hoy hay la ventaja, por lo tanto, de que ningún Club de fútbol inglés puede tener la seguridad de ganar dos años consecutivos la Copa, por mucha experiencia que tenga.

El pasado año el Newcastle United, que entonces era poseedor de la Copa, y

nar esta última, con lo que rompió la tradición.

En el fútbol inglés el triunfo se produce en fases, y el Tottenham había perdido, temporalmente, el ritmo y poderío que caracterizaban a sus jugadas, de pases cortos y que se desarrollaron a la perfección por espacio de dos años.

La habilidad del Newcastle fué muy encomiada con motivo de esta victoria. Pero el logro de dos campeonatos, en años consecutivos, es tan difícil de lograr como triunfar en Liga y Copa en la misma temporada. Solamente el Aston Villa alcanzó este gran honor, cuando los obstáculos para lograrlo eran mucho menos; hace sesenta años.

Ultimamente, quien más se ha aproximado ha sido el Preston North End, quien en 1938, una semana antes de jugarse la final, actuó en su propio campo contra el Arsenal, equipo con el que rivaliza para llevarse el campeonato de la Liga. A la mitad del juego se lesionó el medio izquierda del Preston, J. Milne, hoy entrenador, y el Arsenal ganó por 3 a 1, con lo que se adjudicó la Liga. El Preston ganó la Copa y fué relegado al tercer puesto en la clasificación de la Liga.

Cada temporada hay cinco o seis equipos, en las fases finales, distintos de la anterior. Durante las diez últimas tem-



gran favorito de los aficionados británicos, pudo acabar con esta tradición por haber vencido al Tottenham Hotspur, entonces campeón de Liga, en el campo de éste. El director técnico del Newcastle, el ex extremo izquierda internacional, Stanley Seymour, muy optimista manifestó, antes de celebrarse este partido, que el ganador del citado encuentro llegaría a ganar la Copa.

Su equipo resultó vencedor por amplio margen y ganó la Copa. Y es que el Tottenham en aquella época ya no estaba en el irresistible momento que, en dos temporadas, le llevó desde la Segunda a la Primera División y le hizo ga-

poradas, los 22 equipos de la Primera División llegaron a la fase semi-final, mientras que otros 16 Clubs —que jamás han llegado a esta División— alcanzaron esta distinción. Fueron, entre otros, el Bradford, el York City y el Millwall, Southampton, así como el Bristol Rovers, el Bradford, el York City y el Millwall, de la Tercera División.

Todo lo expuesto contribuye a que la pasión por el campeonato de Copa inglés no sea igualado por ningún otro campeonato o deporte invernal.

STEPHEN ROYLE.

Obre ruedas

¿No es un poco pronto para designar el equipo de la Vuelta a Marruecos?

Hemos leído que Cañardo ha designado ya el equipo que participará en la Vuelta a Marruecos (del 18 de Abril al 1 de Mayo). Los nombres que hemos visto mencionados han sido los de Gelabert.



MIGUEL POBLET

Serra, Masip y otro corredor a escoger entre Mateo y Sant.

A un poco más de dos meses fecha del comienzo de la Vuelta a Marruecos, nos parece algo precipitada tal designación si es que Cañardo la ha hecho realmente.

Porque de aquí al primero de Abril (o al 10 de Abril), pueden aparecer dos o tres corredores a quienes puede serles muy conveniente la citada Vuelta a Marruecos dado lo que han podido mostrar en este comienzo de temporada.

Y como una noticia más sobre el tan traído y llevado Miguel Poblet, aquella en la que se nos dice que también él quiere correr la citada Vuelta a Marruecos, en el mismo equipo que Bernardo Ruiz, ya que los dos son corredores de "La Perle".

Si eso fuera verdad y las carreteras de Marruecos le resultasen propicias a Poblet, ¿no modificaría su decisión respecto de la Vuelta a Francia?

CONTINUA EN LA PAGINA SIGUIENTE

"LA HORA"

Joyería y Relojería Trofeos Deportivos

FERIA, 4 CIUDAD REAL

CAMARA, TELON Y ESCENA

La dura realidad del crepúsculo de los dioses

No pocas vidas de artistas cinematográficos acaban en tragedia

Para s aficionados al cine, hay mucho qué pensar y qué recordar en la película recién estrenada, que evoca, oruel y patéticamente, el destino de antiguos ídolos de la pantalla sumidos más tarde en el olvido y en la derrota. Hoy tal vez sean menos frecuentes estos casos, pues el público presta su favor por más tiempo a las "estrellas" más indiscutibles: ya no son raras las vejeñanías en el éxito, y vemos a numerosos artistas, célebres hace quince o veinte años, mantener sin grandes dificultades su puesto privilegiado. Pero en los buenos tiempos del cine mudo —aquellos en que se ganaban dieciocho mil dólares semanales sin impuestos, los ídolos, elevados con clamoroso fervor, caían también con velocidad vertiginosa. Y el olvido de las masas es implacable ¿Quién recordaba ya en 1935 a Alice Terry, a Dorothy Dalton, a Lilian Gish, a Thomas Melghan o a Wallace Reid, adorados por los públicos diez años antes, con toda la Prensa del mundo pendiente de sus fotos, de sus aficiones, de sus caprichos o de sus divorcios? Y este desvío incansable hacia los favoritos de ayer constituía siempre el reverso trágico de las carreras artísticas aparentemente más deslumbrantes. Estrella de cine, estrella fugaz sin posibilidades de resurrección en el tentador firmamento de Hollywood.

LAS TRAGEDIAS DEL OCASO

¿Qué racha de pequeñas y grandes tragedias, de desesperaciones de melancolías, de resentimientos, e incluso de suicidios encontramos en ese innumerable "Ocaso de los dioses"! Francesca Bertini, tan célebre un tiempo, que incluso ha dado su nombre a toda una época del cine, ha fracasado cuantas veces intentó el retorno a la pantalla pasados sus días de gloria, a pesar de conservar inalterable su belleza magnífica; en España encarnó un papel mínimo en "Dora la española", para desaparecer de nuevo. La famosa "Perla Blanca" de las películas de episodios —"Piedra de Luna", de Blasco Ibáñez— pasó por los escenarios de Europa una lamentable decadencia, bailando sin arte danzas apaches y explotando los residuos de su pasada gloria, hasta morir anónimamente en la "Costa Azul. Alla Nazimora, muy estática Dama de las Camelias en brazos de Rodolfo Valentino, apareció alguna vez en papeles insignificantes, casi de simple "extra", como Julianne Johnston, la princesita oriental del primitivo y maravilloso "Ladrón de Bagdad", o como Warren Kerrigan, el bravo capitán Blodd, cuyo nombre aparece hoy a menudo en la última fila de los repartos. De vez en cuando surgen, en una actuación breve que no deja rastro, Irene Rich, Leatrice Joy, Reginald Denny o Sessue Hayakawa, lejanos triunfadores del cine mudo.

EN UN PASEO PUBLICO...
Hay casos singularmente dramáticos: Mac Murray, la rubia "reina del jazz", princesa Mdivani por uno de sus matrimonios, explosiva y escandalosa, que fué

recogida por un guardia cuando no tenía más refugio que el banco de un paseo público, sin dinero y sin apoyo de nadie; Clara Kimball Young, cuyo fantástico abrigo de pieles fué un día asombro y envidia de todo Hollywood, pudo subsistir en sus días de decadencia gracias a la conmiseración de algunos antiguos compañeros; Nicolai Rimski, actor y director de singulares méritos, murió



GLORIA SWANSON

en tal abandono que no parece inverosímil la hipótesis del suicidio, en vez del accidente a que se atribuyó su muerte; Buster Keaton, uno de los admirables cómicos que ha conocido el cine, el impasible y original "Pamplinas", pasó por los infiernos de la neurastenia y la locura, para terminar —ya curado, pero definitivamente envejecido— jugando la fantasmal partida de bridge en el palacio solitario de "El crepúsculo de los dioses", en unión de Anna Nilsson y H. B. Warner, el excepcional intérprete de Cristo en "Rey de Reyes". Por no hablar de los que vieron arruinada su carrera por un inoportuno escándalo, como el un día popularísimo "Fatty", complicado en un proceso ruidoso, o como Mabel Normand y Mary Miles Minter, anuladas artísticamente como consecuencia del nunca esclarecido asesinato de William Desmond.

OTROS TRISTES OCASOS

Alguna vez, un éxito fulgurante y rápido ha precedido a un no menos brutal descenso: Margaret Mann, la anciana "extra" que interpretó invidiablemente la madre de "Cuatro hijos", no volvió a ser llamada por los productores después de aquella creación casi genial; Edwina Booth, seductora Diosa Blanca en "Trader Horn", conseguía en su primera película una popularidad inmensa... acompañada de una enfermedad contraída durante la filmación en plena selva de Africa, que la inutilizó para siempre. Helen Hayes y Mae West, que se impusieron momentáneamente merced a una

propaganda desatentada, se derrumbaron bien pronto, sin dejar recuerdo en los públicos que las admiraron. René Adorée, la incomparable ingenua de "El gran desfile", murió en un sanatorio, rodeada también de indiferencia y de melancolía...

No es, por lo tanto, inverosímil la atmósfera de tragedia y desolación que envuelve a la protagonista de "El crepúsculo de los dioses", en cuyo papel otra gran olvidada, Gloria Swanson, vuelve al marco de sus triunfos. Y resulta cruelmente significativo que Erich Von Stroheim, antaño director discutido y admirable, nos cuente su propia historia a través de ese extraño personaje del mayordomo abnegado y desconcertante. Porque incluso se dijo que, en sus breves días de triunfo, el director de "Avaricia" y de "La marcha nupcial" anduvo enamorado de la propia Gloria Swanson, entonces "la mujer más elegante del cine", la más hechizadora —así decían los "slogans"— de las actrices del momento.

Profesionalismo verdadero

LISBOA.—Pin, el excelente interior gijonés que defiende los colores del Boavista, de la Primera División portuguesa, fué entrevistado sobre el fútbol español y el portugués. Ha dicho: "Creo que es superior el de mi país, no sólo por mejor nivel técnico sino como consecuencia del régimen de profesionalismo verdadero en que se desarrolla incluso en la III División. También es preciso tener en cuenta el superior número de Clubs que disputan las pruebas oficiales".

ANTES DE COMPRAR

ESCUCHE UN

PRECURSOR DE LA RADIO EN EL MUNDO

RADIO VERA

CIUDAD REAL

Doce millones de cazadores hay en los Estados Unidos

75.000.000 de hectáreas de propiedad pública para caza, pesca y pasto

EL ENORME MONTÓN DE MILLONES DE DOLARES QUE SE OBTIENE POR LICENCIAS DE CAZA SE EMPLEAN EN BENEFICIO DE LOS PROPIOS CAZADORES

NUEVA YORK.—(Servicio especial para ARCO).

A todo lo largo y lo ancho de los Estados Unidos, son doce millones los norteamericanos que buscan anualmente las emociones de la caza, deporte favorito de Otoño en esa nación. Durante la temporada, esos cazadores aprestan sus equipos, limpian y engrasan sus escopetas, y salen en busca de piezas. Afortunadamente, tienen acceso a millones de hectáreas de terrenos de propiedad pública, en las cuales pueden dedicarse a su deporte preferido.

Los cazadores hacen fuego sobre los patos salvajes desde balsas en las costas de Maine, desde matorrales a orillas del Delaware, y desde encharcados bosques de Arkansas. En Oregón cavan hoyos, colocan trampas y permanecen al acecho, en espera de que caigan allí los patos. En los Dakotas recorren sus perros llanuras nevadas, levantando faisanes en los rastrojos de trigo y maíz. Cazan jabalíes en Tennessee, alces en Wyoming, antas en Washington, y ciervos en Michigan. Al abrirse la temporada, la caza adquiere cautela y se refugia en sus escondites. Entonces se inicia la batalla de Otoño.

75 MILLONES DE HECTAREAS PUBLICAS DESTINADAS A LA CAZA

En conjunto abarcan setenta y cinco millones de hectáreas los terrenos de propiedad pública que destina el Gobierno norteamericano a pastos, caza y pesca. En esos terrenos hay once millones de hectáreas de monte y un millón y medio de hectáreas de bosques. La protección de la caza y pesca en esos terrenos corre a cargo de organismos federales y estatales que mantienen, cuidan y repueblan los cotos.

38 MILLONES DE DOLARES OBTENIDOS POR LICENCIAS DE CAZA

Para adquirir el derecho a cazar en terrenos de propiedad pública y particular, los cazadores norteamericanos adquirieron en 1951, 12.660.993 licencias de caza, cada una de las cuales costó, por término medio, tres dólares. Se recolectó por ese concepto la cantidad nunca alcanzada hasta entonces en dólares \$8.138.738, muy superior a las correspondientes a años anteriores.

DISTINTAS CLASES DE LICENCIAS

Las clases de licencias expedidas varían, dependiendo de lo que se quiere cazar. Una de esas clases comprende la mayoría de las especies de caza menor, como conejos, ardillas y otros animales de pieles apreciadas. También van incluidos en ella los faisanes, las perdices y las codornices. La caza de ciervos y de otros animales de su familia exige otra clase de licencia, así como también la de patos salvajes y otras aves emigrantes.

La expedición de las diferentes clases de licencia se hace para proteger a las especies y para recaudar el dinero necesario para el mantenimiento de cotos.

La mayoría de los fondos concedidos por el Gobierno federal a los Estados, procede de impuestos recaudados por la venta de armas y municiones de caza, con arreglo a la Ley Pittman-Robertson, aprobada para ayudar a los Estados a ampliar y repoblar los cotos. Dado que se invierten anualmente millones de dólares en armas y municiones de caza, parecía

El Servicio de Caza y Pesca, organismo del Departamento del Interior, cuida de un total de 290 cotos, 28 de los cuales se encuentran en Alaska, Hawaii y Puerto Rico. Esos cotos abarcan cerca de siete millones de hectáreas, y son de las tres clases siguientes: para anidar, para descansar y para invernar.

No obstante, la red de cotos va sien-



Cazadores de aves acuáticas recorren en lanchas las lagunas y pantanos tras sus presas.

lógico crear un impuesto sobre la venta de las mismas, empleando el dinero recaudado en beneficio de los cazadores. En 1951 se recaudaron más de 17 millones de dólares por ese concepto.

EL SELLO PARA CAZA DE AVES EMIGRANTES

Uno de los actos más importantes del Gobierno en beneficio de los cazadores, y para protección de la caza, fué la aprobación en 1934 del sello para caza de aves emigrantes. Hacia 1930 empezaron a escasear y a extirparse de manera alarmante las aves acuáticas a causa de la sequía, el desarrollo de la agricultura y el exceso de cazadores.

El principal objeto de la Ley, adoptada gracias a la insistencia de los cazadores de toda la nación, fué la creación de cotos donde las aves pudieran recrearse, alimentarse y descansar durante sus migraciones de Primavera y Otoño.

Todos los cazadores de aves acuáticas tienen que comprar el sello. Cuesta dos dólares, y el dinero se invierte en los gastos de conservación de los cotos. El dinero recaudado desde la aprobación de la Ley asciende a la cantidad de 26.909.141 dólares. Ese dinero se ha utilizado de muchas formas, y con él se ha procurado evitar los daños ocasionados por los cazadores furtivos y se han adquirido terrenos para residencia de aves acuáticas.

do amenazada por el número creciente de cazadores y por la creciente demanda de más terrenos para caza.

MILES DE MILLONES MOVILIZA LA CAZA

Para armarse, equiparse y vestirse, así como para dirigirse a los sitios donde pensaban realizar sus hazañas cinegéticas, los cazadores norteamericanos se gastaron cerca de cuatro mil millones de dólares este año. Centenares de millones de dólares se invirtieron en escopetas, municiones, transporte, alimento, licencias, ropas especiales, guías, alojamiento etc.

La caza es un deporte, pero también tiene su aspecto comercial. Da trabajo a millares de personas en las industrias destinadas a equipar y vestir a los cazadores. Hay grandes industrias, tales como las de armas de fuego, que ganan mucho dinero todas las temporadas de caza; y otras pequeñas, a veces a cargo de una sola persona. Hay quien se gana la vida fabricando reclamos o recuerdos. Tampoco hay que olvidar a los guías que conducen a los cazadores por las grandes selvas del Norte y por las orillas de numerosos lagos, en busca de caza mayor, como venados, alces y antas; a los encargados de campamentos para cazadores; ni a otras muchas personas que contribuyen al placer de los cazadores, beneficiándose ellas a la vez.

Futbol aficionado en Madrid

El Tarancón desbordó al Girod y ambos pusieron un entusiasmo desconocido en el campo profesional

MADRID.—El domingo, día 15, en Vallehermoso, tuvimos ocasión de presenciar el más clásico partido de futbol amateur que podíamos encontrar, en la fría mañana madrileña. Se enfrentaron, en el primer encuentro eliminatorio de los cuartos de final, Copa de Aficionados, el

3-1, que era el tanteo que reflejaba el marcador diez minutos antes de finalizar la contienda.

Pero lo más bonito del encuentro fué presenciar la pugna entre dos equipos puramente aficionados; el uno, el Girod, con su once amateur, pero veterano y



Una jugada en la meta del Tarancón toda llena de codicia por ambos bandos.

Girod y el Tarancón, este último de la Primera Regional madrileña.

No queremos hacer una reseña, minuto a minuto, de cómo se desarrolló el encuentro; sólo queremos recoger el ímpetu de un partido con contendientes aficionados.

El Girod, que tenía la jornada libre en la III División, presentó su equipo "casi de gala" aunque habremos de reconocer faltaron algunos de sus titulares. Lo cierto fué, y así vamos directamente a la cuestión, que el Girod, puro ejemplo de amateur en el IV Grupo de la III División, se encontró con otro equipo enfrente, inferior a él en categoría, pero superior en amateurismo y juventud que le desbordó, por entusiasmo y rapidez, ganándole en su propio domicilio por un eloquente 4-3 que muy bien pudo ser un

curtido en las lides de la Tercera División. El otro, el Tarancón, también amateur, inexperto en los partidos de gran importancia. Mas se dió cuenta perfecta que, para ganarle al Girod, equipo de sus mismas características, sólo había una forma de vencerle: Poniendo más alma y más corazón y sentirse, a la vez, más aficionado que su contrario; de esa forma el Tarancón desbordó al Girod cuanto quislo y les ganaría de esa manera, tantas veces como se lo propusiese.

¡Bien por el Tarancón! Y mañana diremos: ¡Bien por este equipo o el otro!, que sea, siempre que sus onces batallan con ese amor propio, y con ese concepto de su puro amateurismo, como lo hizo el Tarancón en Vallehermoso.

MIGUEL

El Campeonato mundial de futbol de 1954

España se eliminará con Turquía

16 EQUIPOS SE OLASIFICARÁN PARA LA ELIMINATORIA PROPIA CRANS SUR SIRRE (Suiza).—El Comité organizador del Campeonato Mundial de Futbol de 1954, ha anunciado hoy los Grupos de eliminación. De acuerdo con las normas del campeonato, ni Uruguay, actual campeón, ni Suiza, nación organizadora, intervendrán en dichas eliminatorias previas; pasan directamente a las eliminatorias propias.

Los 34 países inscritos en el campeonato, se han dividido en 13 grupos, que son los siguientes:

Grupo primero: Alemania, Noruega y Sarre.

Grupo segundo: Bélgica, Finlandia y Suecia.

Grupo tercero: Inglaterra, Escocia, País de Gales e Irlanda.

Grupo cuarto: Eire, Francia y Luxemburgo.

Grupo quinto: Austria y Portugal.

Grupo sexto: España y Turquía.

Grupo séptimo: Hungría y Polonia.

Grupo octavo: Bulgaria, Checoslovaquia y Rumanía.

Grupo noveno: Egipto e Italia.

Grupo décimo: Grecia, Israel y Yugoslavia.

Grupo once: Estados Unidos, Haití y Méjico.

Grupo doce: Brasil y Chite.

Grupo trece: Corea, China y Japón; estos países tienen que ponerse de acuerdo para jugar sus encuentros en un país neutral.

Todos los grupos clasifican a un país con la excepción de Grupo III, que califica a dos países.

Total 14 naciones calificadas en las eliminatorias previas, que con las exentas Uruguay y Suiza, suman 16 para la eliminatoria propia.

Tres países se inscribieron sin atenerse a las normas oficiales, rellenando los impresos correspondientes. Son la India, Perú y el Vietnam. El Comité Ejecutivo de la F. I. F. A., decidirá su inclusión o no. De ser aceptados, se incluirán en los Grupos señalados.

Las eliminatorias previas, es decir, las de Grupo, pueden comenzar el 5 del próximo mes de junio. Los componentes de cada Grupo decidirán la forma de su eliminatoria. Las eliminatorias deben terminarse el 1 de abril de 1954.

Del 1 de abril al 5 de junio, no se podrá celebrar ningún encuentro internacional, fuera del Campeonato.

PRECIOS: 1.500 LITROS DE OIL... 1.500 LITROS DE OIL... 1.500 LITROS DE OIL...

La Bicicleta B. H.

NO ES DE LAS MEJORES

¡ES LA MEJOR!

DISTRIBUIDORES PARA LA PROVINCIA:

RODRIGUEZ HERMANOS, S. C.

TOLEDO, 4 CIUDAD REAL



Comogar

Ciudad Real

Calatrava, 4
Teléfono, 525

El "coco" muerde el polvo de la derrota

Sierra, entrenador del Badajoz, en tres tiempos

Sierra toma el sol con sus jugadores en la puerta del vestuario.

—¿Partido difícil?

—Todos los partidos son difíciles hasta que se terminan.



—¿Sus enemigos más peligrosos?

—El Calvo Sotelo y el Extremadura?

—¿Qué impresión le merece el Calvo Sotelo?

—Enemigo, duro y pegajoso.

—¿Ganarán ustedes?

—A eso hemos venido.

SIERRA

* * *

Terminó el primer tiempo. Uno a cero en el marcador a favor del Calvo Sotelo. Sierra nos habla nervioso y gesticula más que antes.

—¿Qué le pareció el primer tiempo?

—Mis muchachos todos bien. Nos han marcado un gol en descarado fuera de juego y sin embargo nos anularon uno perfectamente válido. Por si fuera poco tuvimos mala suerte. Los palos devolvieron dos balones que merecieron ser goles.

—¿Qué le pareció el Calvo Sotelo en esta primera parte?

—No les ví nada de particular.

* * *

Ha concluido el partido. El vestuario visitante está en silencio. Sierra pasea nervioso mientras sus muchachos se quitan el traje de faena y lo cambian por el de calle. Algo temerosos abordamos al entrenador.

—¿Quiere decirnos alguna cosa...?

—Más vale que no le diga nada. Mis muchachos, todos bien. Es cuanto tengo que decirle. Estoy contento de ellos.

—¿A pesar de la derrota?

Sierra me mira como si mirase a un loco, y luego dice:

—A pesar del regalo que les hizo el árbitro, querrá decir.

—Perdone usted, ¿pero es que ninguno de los cuatro valieron?

—Algún, sí... Pero es que a nosotros no nos dejó jugar.

Sierra no disimula su mal humor y su disgusto. Es mejor no hablar con él en estos momentos. Es natural. El hombre no está acostumbrado a que la suerte les abandone ni un solo momento, y entre los arbitrajes que les hacen los árbitros de por allá a éste, hay un abismo. Pero hay que acostumbrarse a perder y saber perder. Eso no les irá mal. Porque ¿quién sabe lo que puede esperarles todavía si los equipos aprenden a perderle el respeto y el miedo al Badajoz como el Calvo Sotelo ha hecho?

Y AHORA, BRIGIDO

Brigido ha vuelto por sus fueros y en esta tarde de magnífico fútbol calvosotelista él ha realizado un brillantísimo papel en constante codo a codo con Azcona, el mejor del Badajoz.

—¿Satisfecho?

—Mucho. Ganar siempre agrada y ganar al tan cacareado Badajoz mucho más.

—¿Crees que el segundo gol que marcaste hubiese sido gol si no desviás de tación el tiro de Gallego?

—No sé; no le puedo decir. Estaba vuelto de espaldas.

—¿Te costó mucho trabajo burlar a Azcona?

—No mucho, aunque Azcona es va-



BRIGIDO

liente, ágil y nada noble en sus entradas.

—¿Jugarais la liguilla, por fin?

—Creo que sí... Pero aún queda mucho que hablar.

Y PARA TERMINAR, LOPEZ CARRETON, EL MEJOR DE LOS 22

Sale de la ducha y le interrogamos:

—¿Muy cansado?

—No lo crea. Ahora mismo jugaba otro partido.

—¿Contra el Badajoz?

—O contra quien fuera.



LOPEZ CARRETON

—¿Qué te pareció Salvador, el delantero centro?

—Muy sucio. Me puso una plancha en principio como para mandarme a la enfermería una temporadita.

—¿Y después?

—Nada. Un delantero centro como otro cualquiera, o quizá peor.

—¿Y los interiores?

—Las veces que llegaron sueltos ante

mí, que fueron muy pocas, dieron poca guerra. El más peligroso Giménez.

—¿Y en cuanto al resultado?

—Tuvieron mucha suerte y, a pesar de todo lo que digan, se debieron de llevar tres más por lo menos. ¡Aquella metéte ante la puerta del Badajoz, fué de espanto!

La alegría que reina en el vestuario de los locales es muy grande, y prontamente se mezclan otros jugadores en nuestra conversación obligándonos a darla por terminada.

ANEZDA.

Y AHORA HABLA MASIDE

—¿Contento?

—Mucho, por la actuación del equipo, pero debieron ser tres goles más si no es por la mala suerte.

—¿Y el arbitraje?

—El árbitro estuvo bien en general. No debió anular, por fuera de juego, otro gol que marcó Vilaseca.

—¿Le gustó el Badajoz?

—Creo que es peor que el Cacereño del año pasado.

—¿Lo que menos le gustó de los pances?

—El juego duro y sucio que practicaron a última hora en vista de su impotencia para poder marcar.

—¿Algo más?

—No me explico cómo pueden quejarse del equipo arbitral neutral pedido por ellos. Se conoce que están acostumbrados a los arbitrajes caseros de por allí y no se resignan cuando un juez pita con justicia, como debe ser e indica su nombre.

Y dando la enhorabuena a Maside, dejamos al preparador calvo-sotelista alegre y sonriente. KASAMA.

QUINIELA PREMIADA

RESULTADOS y SIGNO

PRIMERA DIVISION	
Real Gijón-Valencia	x
Español-Valladolid	1
Real Madrid-At. Bilbao	1
Sevilla-Coruña	1
Celta-Oviedo	1
R. Sociedad-Málaga	1
R. Zaragoza-At. Madrid	1
Santander-Barcelona	x
SEGUNDA DIVISION	
Tarragona-Huesca	x
Alavés-Osasuna	1
Burgos-Lérida	x
Ferrol-Avilés	x
Baracaldo-Logroñés	2
Sabadell-E. Industrial	1

Cafés RAZA
CASA FERNANDEZ

Un nieto del célebre picador "Badila", nos habla de fútbol

Jugó en la Ferroviaria madrileña y para él fueron mejores los jugadores de otros tiempos

VALDEPEÑAS.—En un encuentro, entre equipos "gremiales", celebrado en Los Llanos, vimos en la alineación un nombre, "Badila" que despertó nuestra curiosidad. Alguien nos hizo la oportuna aclaración: Se trataba de un nieto del célebre picador. Y por aquello de los contrastes, quisimos saber sus opiniones sobre toros y deportes.

—¿Tu nombre?

—Diómedes Sánchez López.

—¿Lo de Badila?

—Un sobrenombre que popularizó mi abuelo.

—¿Que se llamaba?

—Agustín López.

—¿Célebre en su tiempo, como picador?

—Tanto que de ahí viene la frase: "Picas más que Badila".

—¿Alguna faena destacada de su vida taurina?

—Apenas sé algo de él. Tenía yo muy pocos años cuando murió.

—¿Sin embargo...?

—Lo que mejor recuerdo de aquellos tiempos —mi abuelo ya se había retirado— en que los picadores de cartel eran Atienza y "Chiriviqui", que para ponerme hecho una furia, no tenían que decirme nada más que estos eran mejores que mi abuelo.

—¿En tu familia habría ambiente taurino?

—Mi padre fué empresario de toros en Salamanca y tengo dos tíos ganaderos por aquellas tierras.

—¿Serás un entendido?

—De toros, nada. A mí preguntame de fútbol lo que quieras.

—Pues como levantara los ojos el Badila...

—Es que desde pequeño ví todos los partidos de fútbol que se celebraban en Madrid. Tenía pase para todos los campos y me aficioné como no puedes figurarte.

—¿Jugaste alguna vez?

—Muchas. Pertencí a la "Ferro" madrileña.

—¿Puesto?

—Interior izquierdo.

—¿Tu mejor partido?

—Cuando empatamos con el Real Unión de Irún en su campo.

—¿Con el titular de aquellos tiempos?

—Con el mismo. Alineándose René Petit y Luis Regueiro. Por cierto que este hacía entonces el servicio militar y llevaba la cabeza rapada al cero.

—No me explíc.

—Cosas del fútbol. Metimos un gol y aunque luego se volcaron sobre nuestro campo, nuestro portero las cazaba todas. Pero la réplica nos la dieron en Madrid, eliminándonos.

—¿Recordarás muchas cosas de entonces?

—¿Cómo no! Los tiempos de buenos equipos de la Regional madrileña.



—¿Cuáles?

—Entonces las categorías y competiciones estaban estructuradas de otra forma. Como nombres te puedo citar, el Unión Sporting, el Rácing, Nacional y otros.

—Diferencias notables con el fútbol actual.

—El antiguo era mucho mejor.

—Pero...

—Ahora hay más conjunto, pero faltan las genialidades individuales, que resolvían ciertos partidos.

—¿Y la W M?

—En realidad antes se practicaba cuando era necesario. Se retrasaba el medio centro cuando había que defender.

—Ya que hablamos del medio centro...

—Era medio equipo, de tal forma que cuando este jugador fallaba, se hundía el equipo.

—Jugadores destacados en ese puesto.

—Meana y Gamborena, pero por encima de ellos René Petit.

—¿En otros puestos?

—Gaspar Rubio. Como él no he visto otro. Por mucho que haya sido Samitier, no se le puede comparar.

—¿Algunos más?

—Zamora y Blasco; Quincoces y Quesada; Cilaurén, Prat y Peña y el ala Padrón-Boch.

—De los actuales.

—Existe mucha diferencia. Si hay alguno que los recuerde por su forma de jugar, es Panizo.

—Luego, los tropiezos nternacionales los atribuyes...

—A la falta de figuras. Para darse una idea clara no hay que fijarse más

que Herrerita, que en aquellos tiempos era un jugador vulgar y después de nuestra guerra se le consideraba como un superclase.

—¿Recuerdas del equipo que tenía Valdepeñas allá por el año 30?

—Aunque vivía en Madrid, conocía a muchos de los jugadores que componían su equipo.

—Lolín, jugó de medio centro, en partidos de Liga, con el Madrid, la temporada anterior de venir a Valdepeñas.

—Le quitó el puesto un jugador de postín. También conocí a Candazu, Morito y Moriones. Este fué uno de los mejores defensas del Atlético madrileño, formando pareja con Olaso.

—¿Qué tal sería hoy el Valdepeñas con aquel equipo?

—Se podría codear con algunos de Primera División.

—Me parece que exageras.

—Ni mucho menos. Si aquellos jugadores, que no iban al campo nada más que los domingos, los coge un entrenador y con la única obligación de jugar a la pelota, ya hubiésemos visto. Lo que ocurría es que venían aquí a jugar los domingos por veinte duros y tenían que estar pensando en trabajar el lunes.

—Algo del Valdepeñas actual.

—Que sin ser una gran cosa, podía ir mejor clasificado.

—¿Causas que lo impiden?

—Son cosas muy complejas y no quiero que interpreten mal mis palabras.

—¿Ni una siquiera?

—Dejémoslo para otro día.

Y con este final dimos por terminada la entrevista.—C. P.

Calendario para el Campeonato Regional de Fútbol

1 de Marzo - 26 de Abril:

Herencia C. F.-Manzanares C.F.; C. D. Bolañego-U. D. Criptanense; Malagón C. F.-Daimiel C. F.; Castilla de Manzanares-Atlética Castecana; Socuéllamos C. F.-Cultural D. Ferrocarril.

3 de Marzo - 3 de Mayo:

Manzanares C. F.-Socuéllamos Club de Fútbol; U. D. Criptanense-Herencia C. F.; Daimiel C. F.-C. D. Bolañego; Atlética Castellana-Malagón C. F.; Cultural D. Ferrocarril-Castilla de Manzanares.

15 de Marzo - 10 de Mayo:

Manzanares C. F.-U. D. Criptanense; Herencia C. F.-Daimiel Club de Fútbol; C. D. Bolañego-Atlética Castellana; Malagón C. F.-Cultural D. Ferrocarril; Socuéllamos C. F.-Castilla de Manzanares.

19 de Marzo - 14 de Mayo:

U. D. Criptanense-Socuéllamos Club de Fútbol; Daimiel C. F.-Manzanares C. F.; Atlética Castellana-Herencia C. F.; Cultural D. Ferrocarril-C. D. Bolañego; Castilla de Manzanares-Malagón Club de Fútbol.

22 de Marzo - 27 de Mayo:

U. D. Criptanense-Daimiel C.F.; Manzanares C. F.-Atlética Caste-

llana; Herencia C. F.-Cultural D. Ferrocarril; C. D. Bolañego-Castilla de Manzanares; Socuéllamos C. F.-Malagón C. F.

29 de Marzo - 24 de Mayo:

Daimiel C. F.-Socuéllamos C.F.; Atlética Castellana-U. D. Criptanense; Castilla de Manzanares-Herencia C. F.; Cultural D. Ferrocarril-Manzanares C. F.; Malagón C. F.-C. D. Bolañego.

5 de Abril - 31 de Mayo:

Daimiel C. F. - Atlética Castellana; U. D. Criptanense-Cultural D. Ferrocarril; Manzanares C. F.-Castilla de Manzanares; Herencia C. F.-Malagón C. F.; Socuéllamos C. F.-C. D. Bolañego.

12 de Abril - 4 de Junio:

Socuéllamos C. F.-Atlética Castellana; Cultural D. Ferrocarril-Daimiel C. F.; Castilla de Manzanares - U. D. Criptanense; Malagón C. F.-Manzanares C. F.; C. D. Bolañego-Herencia C. F.

19 de Abril - 7 de Junio:

Atlética Castellana - Cultural D. Ferrocarril; Daimiel C. F.-Castilla de Manzanares; U. D. Criptanense-Malagón C. F.; Manzanares C. F.-C. D. Bolañego; Herencia C. F.-Socuéllamos C. F.

Después del empate de Vallecas, conseguido en el minuto final

No habían transcurrido treinta segundos después de marcar Jovito el empate para el Valdepeñas, cuando el árbitro pitó el final del partido. Los blancos se retiraron mirando al suelo, mientras los hoy azules levantan los brazos y comienzan a abrazarse. Inmediatamente pasamos a la caseta del Rayo.

CULPAS PARA TODOS

LOS BLANCOS

Si perder puntos en casa no resulta nunca agradable, la cosa sube hasta el máximo si en el último partido también se perdieron otros positivos. En general, todos reconocen que el resultado fué justo, pues si en el primer tiempo pudieron ganar el partido, no lo es menos que durante la última media hora de juego estuvieron embotellados y si el gol del empate entra un poco antes, la cosa se hubiese puesto demasiado fea.

Abordamos al masajista del equipo, don Antonio Albando, quien, muy cordialmente, nos dice:

—¿.....?

Un partido desastroso de mi equipo. Quizá el peor que han hecho en toda la temporada. El único que tiene disculpa es Herrero, nuestro medio volante derecho, que jugó en malas condiciones físicas por encontrarse enfermo. El peor, nuestro delantero centro que en toda la tarde ha conseguido safarse del defensa central valdepeñero.

—¿.....?

—El resultado lo encuentro justo porque el dominio ha sido alterno y las ocasiones de marcar parecidas.

—¿.....?

—Creí que el Valdepeñas estaba peor. No me explico cómo ha podido perder algunos partidos en casa. Sin figuras, pero con mucha voluntad y buscando todos los balones. Lo que no me explico



ROVIRA

es cómo los interiores se cansaron tan pronto.

(Ni nosotros tampoco, Sr. Albando).
MUCHA ALEGRIA EN LA CASETA DE LOS VISITANTES

El contraste no puede ser más evidente. Rostros risueños entre los seguidores, y exclamación general de los que jugaron: ¡Ya era hora!

Preguntamos a Rovira sobre el tanto que encajó y dice:

—No lo pude evitar. Ya viste que Núñez, que es muy rápido, le sacó suficiente ventaja a Villar para poder dominar el balón y dirigirlo donde quiso mucho antes de que yo pudiera estorbarle lo más mínimo. Ha sido igual que el primero que nos marcaron en Valladolid. En fin, hemos empatado y ya es bastante.

Explicado el gol adverso, vamos en



JOVITO

busca de Jovito, autor del gol del empate.

—¿Cómo no desviaste mejor aquel balón que te despejaron a corner cuando todos cantaban el gol?

—Precisamente son mi especialidad, pero no pude hacerlo porque Verdasco, un poco salido de la puerta, me tapaba toda la portería. Sin embargo el último entró cuando nadie se lo esperaba, y, además, por el mismo centro del marco. Hemos empatado cuando en realidad, no hubiese sido muy difícil conseguir la gloria, pero...

Y ya no hay manera de controlar a nadie, porque alguien reparte entradas para el partido Madrid-At. Bilbao, y lo primero es antes.

...Y el domingo el Calvo Sotelo. ¡Casi nada!—HANS.

UNAS ACOTACIONES DE MIGUEL

¡Cuidado con el pequeñajo!, gritaban en el graderío. Y es que Jovito era el

único atacante de la vanguardia valdepeñera que daba sensación de peligro. Además metió un gol de los que hacen época.

* * *

No nos negarán los asistentes del sábado al Estadio de Vallecas, que si Ipiña ve el juego de los volantes valdepeños, se hubiese hablado de ellos y bastante. Pues Garrido, con su juego científico y Gómez, entrando a por todas, dieron una lección de lo que debe ser una buena línea de volantes.

* * *

Ríos, el lateral izquierdo, también se plantó en sus trece e hizo un partido de los que le hemos visto pocos.

* * *

Las barreras de jugadores, al sacarse una falta, son inútiles, cuando se sabe "picar" la pelota. ¿Verdad, Jovito?

* * *

La tarde fué bastante fría, pero quedó helada del todo cuando faltando 20 segundos para finalizar el partido, el Valdepeñas consiguió su meritorio empate.

MIGUEL

¿Oye usted La Melodía Misteriosa?

Todos los sábados, a las once de la noche, se retransmite por Radio Madrid y Radio Ciudad Real, patrocinada por:



Representante exclusivo:
LUIS MUR ESCOLA
General Rey, 4

Parrilla Gran Casino

CIUDAD REAL

Barra americana. Restaurante.
Bodas, bautizos, cenas de sociedad.

LOS DOMINGOS:

POR LA MAÑANA, SELECTO
BAILE VERMOUTH

POR LA TARDE, ANIMADO
TE-BAILE.

El entrenador melillense dice que el Manchego juega mucho

Pepillo, con 19 años y natural del mismo Melilla, gran jugador

Cuando terminó el partido del domingo, el público desfilaba satisfecho. Se debía empatado frente a un equipo, magnífico Segunda División, y no se le había ganado, porque hubo mala suerte. ¡Aquellos veinte minutos finales del Deportivo Manchego, no se podrán olvidar fácilmente! Hubo espectador que estaba maravillado de ver evolucionar a los mancheguistas por el campo. Buen camino el emprendido por el conjunto local en la segunda vuelta.

Pasamos a la caseta local y todos los componentes mancheguistas alaban el formidable juego del conjunto melillense. ¡Es un gran equipo!, dicen. Primo atiende a Torres y Nino que se resienten algo y los va felicitando.

Jaro el autor de aquel magnífico gol, está muy contento, porque el gol se lo merece. Carbonell, que parece que ya entra en juego, se lamenta de la mala suerte que tuvo en el último minuto cuando pudo haber marcado el gol de la victoria. Añoveros también se lamenta, porque aquel gran cabezazo, pudo ser el número cinco de los goles. Todos, absolutamente todos, están contentos, porque se ha jugado, y Rodríguez recuerda a aquel gran equipo de hace tres temporadas.

Pasamos a la caseta del Melilla. Enseguida, su entrenador, Gómez, acude solícito a nuestro requerimiento.

—¿Qué le ha parecido el Manchego?

—Muy bueno. No me explico cómo no está mejor clasificado.

—¿Destacados?

—Pues todo el equipo, si acaso un poco el extremo izquierda y el defensa derecho del segundo tiempo.

—¿Su impresión en conjunto?

—Pues que el equipo de aquí juega mucho al fútbol.

—¿Se clasificará el Melilla para la fase de ascenso?

—No lo puedo asegurar. Cuento con pocos jugadores.

—¿Cuántos?

—Catorce. Con más jugadores, el Melilla estaría junto, al Jaén y quien sabe si por encima de él.

—¿Dónde juegan el domingo?

—En Alcoy y allí hemos de dar la batalla, pues el partido que hemos perdido con el Plus Ultra, nos obligará a hacer un gran esfuerzo.

—¿Cómo ha sido el perder?

—Al Melilla, le pasa lo que al Manchego, que juega al fútbol y no le van los equipos bronros, y si añadimos que el equipo madrileño lo fué y que el árbitro no estuvo a la altura de las circunstancias, podrá comprender el por qué de la derrota.

* * *

Interrogamos al directivo Hassan Mohamedi, que se ha desplazado con el conjunto marroquí. El también queda muy bien impresionado del Deportivo Manchego.

—¿Bueno el partido?

—Pues sí; me ha gustado. Ha sido un partido en que los dos equipos se han dedicado a jugar limpiamente, y esto,



PEPILLO

aun siendo en partidos amistosos, siempre es agradable.

—¿Muchos ánimos?

—No faltan, pero necesitamos más suerte. Y sobre todo más jugadores.

—¿Los adquirirán?

—No le puedo contestar. A estas alturas no es muy fácil encontrar jugadores de talla.

* * *

Y el directivo melillense se va con sus jugadores, cuando Gómez nos presenta a Pepillo, ese magnífico jugador al que preguntamos:

—¿Veterano?

—No; es mi primera temporada en categoría nacional.

—¿Ilusiones?

—¡Hombre!, las de todos. A los 19 años no se puede esperar otra cosa.

—¿De dónde es natural?

—De Melilla.

—¿Otro Ramoní?

—De ninguna manera. Jugador con ilusiones.

—¿Y el Manchego?

—Muy buen equipo. Merece estar muy bien clasificado.

—¿Y ustedes?

—También, pero no tenemos suerte.

La que le deseamos al buen jugador y al gran equipo de la U. D. Melilla.

HACHE.



La U. D. Melilla y una parada de su portero a tiro de Las Heras.

Grandes Almacenes El Barato

TEJIDOS, MUEBLES, CALZADOS,
CRUZ, NUMERO, 3

ARTÍCULOS PARA REGALOS.
CIUDAD REAL